

Sozialdemokratische Partei Deutschlands Kreistagsfraktion Emsland

Landkreis Emsland
Herrn Landrat
Marc-André Burgdorf o.V.i.A.
Ordeniederung 1

49716 Meppen

Fraktionsvorsitzende
Andrea Kötter
Fraktionsbüro:
Lathener Straße 15a
49716 Meppen
Telefon 05931 – 87162
e-mail: andrea-koetter@gmx.de
www.spd-kreistagsfraktion-emsland.de

Meppen, 18. Dez. 2020

Antrag zum Haushalt 2021

Sehr geehrter Herr Landrat,

die SPD-Kreistagsfraktion stellt folgenden Änderungsantrag zum Haushaltsplanentwurf 2021 verbunden mit der Bitte, den Antrag auf die Tagesordnungen der Sitzungen des Kreisausschusses und des Kreistags zu setzen:

Neuveranschlagung des Ansatzes im Produkt 11.10.04 in Höhe des Haushaltsausgaberestes aus 2020 in Höhe von 80.000 Euro, hier beim „Zuschuss Altbauten“

Begründung:

Der Kreistag hat in seiner Sitzung am 21.03.2017 beschlossen, den Städten und Gemeinden ein Anreizprogramm anzubieten, mit dem kommunale Förderprogramme zum Erwerb von Altbauten kofinanziert werden sollen.

Der Haushaltsplanentwurf 2021 weist in dieser Position keinen Ansatz mehr aus, da auch in 2020 die Mittel von den Kommunen nicht in der zur Verfügung stehenden Höhe abgerufen wurden. Grund hierfür dürften nach wie vor noch fehlende entsprechende Konzepte der kreisangehörigen Kommunen sein.

Die SPD-Kreistagsfraktion hält es für kontraproduktiv, Mittel zu kürzen bzw. vollständig zu streichen, die der Stärkung von bestehenden Wohnquartieren dienen, die Verwertung von Bestandsimmobilien verbessern und speziell für junge Familien einen Anreiz bieten, Altbauten zu erwerben.

Wir erwarten im Gegenteil, dass entsprechende Programme nachdrücklich empfohlen werden und wir werben erneut eindringlich für die Unterstützung und Förderung aller emsländischen Kommunen bei der Einrichtung entsprechender Förderkonzepte. Im Sinne einer nachhaltigen und Ressourcen schonenden Siedlungspolitik wird es dringend erforderlich sein, auf bereits erschlossene Flächen

zurückzugreifen und diese einer weiteren oder auch neuen Nutzung zuzuführen, anstatt weitere Frei- und Grünflächen zu erschließen und zu versiegeln. Im Einklang mit dem Energie- und Klimaschutzkonzept des Landkreises bedarf es hier der gemeinsamen Bemühungen des Landkreises und der Städte und Gemeinden, den Flächenverbrauch so weit wie möglich zu reduzieren.

Mit freundlichen Grüßen



Fraktionsvorsitzende